

**INTERVENCIÓN DE LA REPUBLICA DE CUBA EN LA SESIÓN
PLENARIA SOBRE EL ESTADO MUNDIAL DE LA
AGRICULTURA Y LA ALIMENTACIÓN**

38 CONFERENCIA DE LA FAO, JUNIO 2013

Señor. Presidente, Ilustres miembros de la Mesa, Excelencias:

En primer lugar, deseamos felicitar al Sr. Presidente por su elección, y a los nuevos miembros de la Organización: Brunei Darussalam, Singapur y Sudán del Sur.

Según el informe sobre el estado de la agricultura y la alimentación en el mundo, presentado a esta Conferencia, hasta hoy solo podemos hablar de modestos avances; mientras, los que padecen y mueren por hambre, los que sufren las consecuencias de la malnutrición, representan aún cifras alarmantes y dolorosas para quienes aspiramos a un mundo mejor y más justo.

No hay dudas que para hacer frente a la inseguridad alimentaria se requiere, además de una fuerte voluntad política, un enfoque sistémico y multisectorial que conlleve cambios en los sistemas alimentarios, de salud y educación, así como la aplicación de políticas de inclusión social que garanticen, por igual, el acceso a los recursos, el mejoramiento de las dietas y la nutrición.

Sr. Presidente, Cuba se siente honrada al haber recibido el reconocimiento de la FAO por los resultados alcanzados en materia de seguridad alimentaria.

Nuestros indicadores no son el resultado de un día, son el fruto del enfoque sistémico que el gobierno cubano ha aplicado desde el triunfo revolucionario en 1959, con políticas que garantizan igualdad de oportunidades, y el acceso gratuito y universal a la salud y la educación.

Partes de esa política han sido también, una profunda reforma agraria, y el desarrollo científico técnico en el campo agropecuario.

Los resultados de Cuba, se han logrado a pesar del obsoleto y criminal bloqueo económico, financiero y comercial que se impone a nuestro país desde hace más de cinco décadas, para tratar de rendir por hambre a nuestro pueblo.

Hoy, estamos empeñados en la actualización del modelo económico, con el propósito de garantizar la continuidad del Socialismo, el desarrollo económico y la elevación del nivel de vida de la población.

Entre otras medidas, se ha establecido un marco jurídico para ampliar la tenencia de la tierra, entregando en usufructo gratuito las tierras ociosas, eliminando trabas y barreras que dificultan el aumento de la producción agropecuaria y su productividad; prestando especial atención a las ciencias agrarias, a la producción cooperativa y a la agricultura familiar.

Todo ello con vistas a desarrollar una agricultura sostenible, en armonía con el medio ambiente, que propicie, a la vez, un

incremento de la productividad y la reducción de las cifras de importación de alimentos, que son una carga para la nación, habida cuenta de sus altos precios en el mercado mundial.

Durante estos años, Cuba no ha guardado para sí la experiencia adquirida, la ha puesto modestamente a disposición de otros países, potenciando la cooperación Sur-Sur. Los más de 56 200 colaboradores cubanos que hoy brindan servicios en 101 países, dan fe de ello; como también los más de 29 000 jóvenes de 115 países que estudian en Cuba, y los 55 200 jóvenes de 134 países que se han graduado en Universidades y escuelas cubanas.

En su condición de Presidente Pro-tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), Cuba desea hacer patente el compromiso de esta Comunidad en la lucha contra el hambre y la malnutrición, así como el apoyo de la CELAC a la Iniciativa América Latina y Caribe Sin Hambre para 2025.

Cuba ratifica en esta Conferencia que continuará apoyando a la FAO en su lucha por la erradicación del hambre y la pobreza en el mundo, y reitera que pone a ~~su~~ disposición de esta organización su humilde experiencia.

Para concluir, mi delegación desea manifestar su total apoyo al Programa de Trabajo y Presupuesto presentado por el Director General; recordando, porque mantienen plena vigencia, las palabras pronunciadas en este mismo plenario por el Comandante Fidel Castro Ruz, en la Cumbre Mundial de la Alimentación, en 1996, cuando dijo:

“Reine la verdad y no la hipocresía y la mentira. Hagamos conciencia de que en este mundo debe cesar el hegemonismo, la arrogancia y el egoísmo”.

“Las campanas que doblan hoy por los que mueren de hambre cada día, doblarán mañana por la humanidad entera si no quiso, no supo o no pudo ser suficientemente sabia para salvarse a sí misma.”

Muchas Gracias
